

Interconectando la ciencia en la UCCFD



Silvano Merced Len¹, Santiago León Martínez²

<https://cu-id.com/2046/v18e31>

¹Rector, Universidad de Ciencias de la Cultura Física Manuel Fajardo (UCCFD), La Habana, Cuba.

²Editor en Jefe, Universidad de Ciencias de la Cultura Física Manuel Fajardo (UCCFD), La Habana, Cuba

El actual volumen 18 de 2022 de *Acción*, en su habitual publicación continua en progreso, asume los desafíos de la ciencia en tiempos de enfrentamiento multidisciplinar a la pandemia de la Covid 19. En este escenario, no solo se han modificado las prácticas cotidianas de actividad física y deportes, la rehabilitación física y la recreación; también se han revolucionado las modalidades de hacer ciencia e innovación.

La proliferación exponencial de congresos, talleres, conferencias, Webinar de alcances nacional, regional e internacional han inundado también el ciberespacio y favorecido el trabajo colaborativo entre instituciones cubanas y foráneas. Fiel expresión de esto fue la versión de *Cubamotricidad 2022* que contó con 421 delegados de 26 países (320 cubanos y 101 extranjeros, con destacada presencia de organizaciones e instituciones mundiales y regionales como la Organización Mundial de Estimulación, Educación y Desarrollo Infantil (OMEEDI), el Consejo Mundial de Académicos Universitarios M(COMAU), la Asociación de Deporte Para Todos (TAFISA) y la UNESCO.

Acción continuó fortaleciendo su reconocimiento nacional, regional e internacional como publicación de Acceso Abierto, que consolida y actualiza sus políticas editoriales. Mantenemos y continuamos el registro, certificación o indexación en nuevas bases de datos y sitios de difusión de la ciencia como DOAJ, Latindex 2.0, MIAR, Redib, Latinrev de FLACSO Argentina y la Biblioteca de Illinois. También en el Repositorio Sherpa Romeo, Keep Register, ROAD-UNESCO, muchas prerrequisitos para Bases de datos de mayor posicionamiento. Se ha incorporado la Taxonomía Credit, de revistas de alto impacto que promueve nuevos roles de autoría.

Acción es pionera en el Proyecto del Identificador Digital Permanente Nacional Cu-ID (<https://cu-id.com>), de Cervantes-Producciones Digital S.R.L. (<https://www.edicionescervantes.com>) que constituye una alternativa soberana y anti hegemónica al DOI.

En camino al 50 aniversario de la UCCFD, continuamos el crecimiento de su visibilidad regional y mundial con acceso desde 134 países y más de 500 ciudades internacionales. Momento de singular desempeño en este tema fue el *1er Webinar Internacional Publicaciones 2022*, coordinado por *Acción*, la UCCFD y otras entidades cubanas. Con presencia de 34 revistas científicas de Deportes, Salud, Pedagogía, Comunicación y Desarrollo Sostenible, de 10 países, 19 universidades y más de 700 cursistas de 24 países.

Acción mantiene el incremento en producción editorial, estabilizando la presencia de artículos en español, inglés o portugués. Se ha alcanzado la mayor variedad temática y geográfica en sus 23 años de existencia. Recomendamos las investigaciones de Angola, Argentina, Brasil, Colombia, Chile, Cuba, Djibouti, Ecuador, Honduras, Lesotho, Panamá, Timor Leste y Zimbawe, que presentan temas atractivos, polémicos y enriquecedores con notable presencia de autores jóvenes en desarrollo e investigadores reconocidos. Los invitamos a una activa participación en la revista y sus redes sociales.